

# Contacto Ciudadano

Programa de Organización Ciudadana



5 de febrero del 2026

N° 32 - Fase V

## MCM: "¡LO VAMOS A LOGRAR!"



La indiscutible líder de la oposición venezolana, María Corina Machado, sostuvo una importante reunión con Marco Rubio, Secretario de Estado de EE.UU. y responsable del plan de estabilización que encamine a Venezuela a la transición. En el encuentro, de hora y media de duración, abordaron todo lo relacionado al plan de la Administración Trump. Cabe resaltar, que la reunión se realizó poco después de la exposición de Marco Rubio en el senado estadounidense, donde respondió todas las interrogantes que le formularon los legisladores.

Tras su reunión con Rubio, los medios de comunicación hablaron con María Corina Machado, quien señaló lo siguiente:

"A Marco Rubio le duele el pueblo de Venezuela como le duele también al presidente Donald Trump... Les duele Venezuela genuinamente, no tengo ninguna duda de eso", expresó.

"Agradezco mucho al Secretario de Estado, por la gran conversación que sostuvimos el día de hoy. Este encuentro confirma la prioridad que el gobierno del presidente Trump le ha asignado a las amenazas, desafíos y oportunidades que tenemos en las Américas y muy especialmente en Venezuela" dijo.

"27 años de devastación criminal requieren que todos los venezolanos entreguemos nuestro talento y esfuerzo para construir una gran nación con instituciones democráticas robustas, libertad y dignidad, a la cual nuestros hijos puedan volver.

"Queridos venezolanos, tengan la seguridad de que con el apoyo de nuestros genuinos aliados y de la mano de Dios, LO VAMOS A LOGRAR!", sentenció.



## **RUBIO ANTE EL SENADO DE EE.UU. "TENÍAMOS EN EL HEMISFERIO UN RÉGIMEN OPERADO POR UN NARCOTRAFICANTE"**

Secretario de Estado de los EE.UU., Marco Rubio, en la Comisión de Política Exterior del Senado estadounidense: "Teníamos en el hemisferio un régimen operado por un narcotraficante acusado. Para Irán, Venezuela era la principal base de operaciones. Igual para Rusia. Y China recibía petróleo a descuento. Y era un régimen narcotraficante que operaba con las FARC, ELN... No en otro continente, sino en nuestro hemisferio. Era una situación inaceptable y tenía que ser abordada". "Hicimos múltiples intentos para que Maduro saliera voluntariamente del poder, pero no es un sujeto con el que se pudiera conseguir un acuerdo. Todos los acuerdos que ha hecho los ha violado", afirmó.

Marco Rubio subrayó que "rompió tantos acuerdos que ni el Vaticano quería lidiar con él. No es confiable, él solo quería tiempo, tres años más para esperar un gobierno favorable. Con ese tipo no se puede llegar a acuerdos. Quería manipularnos", expresó durante su comparecencia.

"Los fondos que se utilizarán, serán exclusivamente para beneficio del pueblo venezolano, nos tendrán que enviar un presupuesto mes a mes y nosotros certificaremos en qué pueden gastar y en qué no de ese dinero".

"Estamos preparados para usar la fuerza para garantizar la máxima cooperación si otros métodos fallan", declaró Rubio ante el Comité de Relaciones Exteriores del Senado . "Esperamos que esto no sea necesario, pero nunca eludiremos nuestro deber con el pueblo estadounidense y nuestra misión en este hemisferio".

Ante una pregunta de un senador demócrata, Rubio precisó que no "removieron a un presidente electo", sino a un narcotraficante y declaró que Edmundo González ganó las elecciones de julio 2024 en Venezuela y Maduro perdió, todo en el contexto de la captura de Maduro por EE.UU.

"En conclusión, estamos tratando con personas que han pasado la mayor parte de sus vidas viviendo en un paraíso de gángsters... Sin duda, hoy estamos mejor en Venezuela que hace cuatro semanas, y creo, espero y confío en que estaremos mejor dentro de tres, seis o nueve meses de lo que habríamos estado si Maduro siguiera en el poder", sentenció Rubio.

## **“REFORMA DE LEY DE HIDROCARBUROS DE LA AN DEL RÉGIMEN DE FACTO ES INSUFICIENTE”**

“En Washington deben saber que la propuesta oficialista es un intento de supervivencia política que no rompe con las estructuras de control que destruyeron la industria”. En el marco de la compleja transición política que atraviesa el país tras la captura de Nicolás Maduro el pasado 3 de enero, el sector energético se posiciona como el campo de batalla decisivo para la recuperación de la dignidad nacional. Así lo consideran los expertos petroleros y de energía del Programa de Organización Ciudadana (POC), que lidera el diputado Rafael Veloz, conjuntamente con los del Frente Amplio Profesional Internacional (FAPI). Ambos organismos fijaron posición frente al proyecto de reforma a la Ley Orgánica de Hidrocarburos aprobado en primera discusión en la Asamblea Nacional espuria de la administración de facto de Delcy Rodríguez. Consideran los especialistas que la propuesta oficialista es un intento de supervivencia política que no rompe con las estructuras de control que destruyeron la industria. “Como bien señala María Corina Machado en su Manifiesto de Libertad, la dignidad es el catalizador de nuestro cambio. No habrá dignidad mientras el petróleo siga siendo una herramienta de sometimiento y no una palanca de prosperidad para cada familia venezolana”, afirman. (**Sigue**)



## **"REFORMA DE LEY DE HIDROCARBUROS DE LA AN DEL RÉGIMEN DE FACTO ES INSUFICIENTE" (II)**

### **Entrega de informe estratégico a la fuerza democrática**

En una acción orientada a consolidar la ruta técnica del cambio, Veloz anunció que hará entrega formal del informe "Análisis Crítico y Propuesta de Refundación del Marco Legal de Hidrocarburos" a Omar González Moreno, integrante del equipo de la líder María Corina Machado.

Este documento, elaborado por los expertos más destacados de Venezuela en materia de hidrocarburos, también será puesto a disposición de las autoridades de los Estados Unidos, que están encargadas de evaluar el proyecto de transición. "Es vital que Washington conozca la realidad de mano de la fuerza democrática mayoritaria. No se puede confiar en la visión de un régimen cuya única referencia es la destrucción sistemática del país y el desmantelamiento de nuestra empresa petrolera", precisan.

### **Hacia el Hub Energético: El Plan "Venezuela Tierra de Gracia"**

El informe no solo critica las deficiencias del proyecto de la administración de facto —las cuales mantienen la ambigüedad jurídica y la discrecionalidad política—, sino que desarrolla las propuestas para materializar la visión de Venezuela como el Hub Energético de las Américas.

Basado en el programa de gobierno "Venezuela Tierra de Gracia", destacan los pilares de la propuesta democrática:

- Apertura Total al Capital Privado: Eliminación de la obligatoriedad de la mayoría accionaria estatal en proyectos petroleros. \*(Sigue)\*



## **"REFORMA DE LEY DE HIDROCARBUROS DE LA AN DEL RÉGIMEN DE FACTO ES INSUFICIENTE" (III)**

- Privatización y Meritocracia: El plan de la Fuerza Democrática propone la privatización integral de activos para rescatar una industria en bancarrota.
- Institucionalidad Técnica: Creación de la Agencia Nacional de Energía (ANE) para despolitizar la gestión del recurso.
- Beneficio Directo al Ciudadano: Sustituir los subsidios corruptos por un fondo que invierta directamente en los sectores de producción primaria del país, salud, educación y servicios básicos.

### **La Transición en Marcha**

Los expertos del POC y el FAPI resaltan que esta propuesta se enmarca en las fases de transición planteadas por el gobierno estadounidense: estabilización, recuperación y reintegración. "Estamos en el umbral de una nueva era. Solo un marco legal que garantice la propiedad privada y la libertad económica, permitirá que el petróleo sea el motor que traiga de vuelta a los 8 millones de hermanos que hoy están en el exilio", sentencian.

Desde el POC y el FAPI, los profesionales venezolanos ratifican que el cambio no es solo político, sino estructural. "La libertad debe defenderse cada día, y el primer paso es rescatar la riqueza que nos pertenece para ponerla al servicio de la gente", concluyó.

**(Nota de prensa POC-FAPI)**





## **La apertura internacional de Venezuela acelera el colapso del socialismo**

Por Omar González

**Resaltan que los “hermanos Rodríguez profundizan la fractura del chavismo”**

Ante el inicio de las operaciones áreas entre Venezuela y Estados Unidos y la noticia que Citgo comprará 500 mil barriles de crudo pesado para ser entregados en febrero, entre otras informaciones, el dirigente político, Omar González Moreno, afirmó que “cada medida que abra a Venezuela al mundo, es una derrota del socialismo”. Precisó que desde Washington se está aplicando una política de máxima presión para lograr la apertura económica y la transición política en Venezuela. “Los hermanos Rodríguez tienen que bailar pegado al son que marque la Casa Blanca, de no ser así su caída será tan devastadora como la de Nicolás Maduro. Y eso es una verdad a voces dentro del régimen” Indicó que las medidas en el orden económico están alejando a Venezuela del eje de influencia de China, Rusia e Irán y generando nuevas dinámicas internas que ayudan a construir el camino de la transición política. “Como lo dijo María Corina Machado, con el apoyo de la administración de Donald Trump lograremos el cambio que Venezuela necesita; esto, que se está viviendo en Venezuela, es parte del proceso, un paso previo, que está orientado al mismo objetivo del cambio”.

### **En la mira**

El integrante del equipo nacional de Vente Venezuela sostuvo que Diosdado Cabello se encuentra en la mira de más de uno.

“El psiquiatra que está en la Asamblea Nacional tiene a Diosdado bajo observación continua y constante; también en Washington están monitoreando cada uno de sus pasos. Está bajo asedio”.

Agregó que Diosdado Cabello perdió la capacidad de acción y se encuentra entre la espada y la pared tratando de reestructurar su poder y así hacerle frente a su final que muy probablemente sea “un encarcelamiento en una prisión de Estados Unidos”.

### **La grieta**

La imagen de Delcy Rodríguez con el bastón de mando de las Fuerzas Armadas de Venezuela es, para González Moreno, otra demostración de los movimientos de los “hermanitos para afianzar su posición entre los despojos del régimen”

Dijo que Delcy y Jorge Rodríguez están construyendo su propio ecosistema de poder, minimizando a sus rivales internos, entre ellos a Diosdado Cabello y Vladimir Padrino López lo que profundiza “la grave grieta interna en el chavismo”.

**(Nota de prensa)**

## EL PRÓXIMO DESAFÍO

Es notorio que los Estados Unidos ha tenido un desempeño en toda América que habla de un reposicionamiento geopolítico, evidentemente, porque intenta recuperar el espacio perdido en las Américas y eso es una consecuencia del pacto geopolítico tácito, donde Rusia asume las posiciones de influencia, la de la exUnión Soviética, China con el sudeste asiático y América para EE.UU., en una reedición de la doctrina Monroe. Mientras eso ocurría, el gobierno de Venezuela, por su alianza con los enemigos naturales de los Estados Unidos era un obstáculo. El gobierno de Venezuela se comió la luz con el tema de las ilegalidades que todos conocemos. El CNE al adjudicar el triunfo en las elecciones del 28 de julio, desconoció la soberanía popular. Mal pueden invocar la soberanía de los Estados, cuando la primera violación reconocida en el mundo fue desconocer los resultados de la soberanía popular vulnerando los resultados del 28 de julio de 2024.

Estos acontecimientos cruciales desembocaron en la actividad militar del 3 de enero pasado.

A partir de allí se inicia un proceso de gobierno tutelado por los Estados Unidos, cuya actuación ha sido delineada por Marco Rubio, Secretario de Estado de la potencia vencedora, en una solución no clásica, rara, inédita, donde los mismos actores que condujeron al desastre, son ahora los encargados de los paliativos y correcciones y del desmontaje de la estructura política, con la particularidad, de que son los mismos funcionarios, los mismos actores del gobierno usurpador. Con esta solución se intenta evitar un colapso del nuevo gobierno, hecho ya experimentado en el mundo en algunas situaciones similares.

Aún así, se ha iniciado un proceso de estabilización política, de inicio con el tema político con la liberación de los presos políticos, luego, con un relanzamiento del modelo petrolero y económico, al final, para la reinserción social y el regreso de la diáspora, en una clara preparación, para el relanzamiento de la democracia. Solo falta que las circunstancias permitan esta solución definitiva lo más rápido que se pueda.

Debemos estar preparados, pues debe ser un objetivo prioritario en nuestras actividades, mantener y sostener los altos niveles de apoyo que nuestras propuestas y el liderazgo de María Corina Machado, ha generado en nuestra población.

Todo un desafío que debemos asumir, para continuar liderando la transformación y la evolución de nuestra amada Venezuela. (**POC-Política**)

## LO QUE DIJO DELCY SOBRE LA LEY DE AMNISTÍA GENERAL

Delcy Rodríguez, anunció este viernes que presentará ante la Asamblea Nacional una ley de amnistía general.

"Hemos decidido impulsar una ley de amnistía general que cubra el período de violencia política desde 1999 al presente. Encargo a la Comisión para la Revolución de la Justicia y al programa para la Convivencia Democracia para la Paz para que las próximas horas presenten la ley ante la Asamblea Nacional", dijo.

Durante el acto de apertura de las actividades judiciales del Tribunal Supremo de Justicia, señaló que la iniciativa tiene el objetivo de promover la convivencia social y la reconciliación, y según Rodríguez la medida ya había sido acordada con Nicolás Maduro.

"Que sea una ley que sirva para reparar las heridas que ha dejado la confrontación política, desde la violencia, desde el extremismo, que sirva para reencauzar la justicia en nuestro país y la convivencia entre los venezolanos", añadió.

Rodríguez detalló que quedarán exceptuados de esta ley aquellos procesados o condenados por homicidio, por tráfico de drogas, por corrupción y por violaciones graves de los derechos humanos.

"Pido entonces, Jorge Rodríguez, presidente de la Asamblea Nacional, toda la colaboración para que, una vez que la Comisión para la Revolución de la Justicia y el Programa de Convivencia se activen en los próximos días, pueda la Asamblea Nacional dar máxima celeridad a la aprobación de esta ley de amnistía general para Venezuela", manifestó. **(El Nacional)**



# CONTACTO EN LAS REDES

**Maria Corina Machado (@MariaCorinaYa):**  
"Agradezco al European People's Party (EPP) la oportunidad de dirigirme a los 14 Jefes de Estado y líderes europeos reunidos hoy en Zagreb. Fue una oportunidad única para transmitirles nuestra determinación y convicción de que estamos avanzando en la dirección correcta hasta concretar una genuina transición a la democracia. La libertad inmediata e incondicional de todos los presos políticos, el cese de la represión y el acompañamiento al pueblo venezolano en su deseo y aspiración, son pasos indispensables para lograr nuestro objetivo. Seguiremos articulando y actuando con todos los aliados de nuestra causa hasta conseguirlo".



**Alfredo Conde (@Alconde):** Tras el anuncio de Delcy Rodríguez de una amnistía general de presos políticos, hay que exigir también el retorno libre de los exiliados, el fin de las inhabilitaciones, el respeto absoluto de los derechos políticos y la libertad de expresión, como pauta la constitución

**Instagram: Movimiento UCV,** consolidado como una de las organizaciones estudiantiles de mayor relevancia a nivel universitario, ha asumido un rol protagónico en el acompañamiento a las familias de los detenidos en el Área Metropolitana de Caracas. Su labor ha sido fundamental en centros como El Rodeo, Zona 7 y El Helicoide, donde no solo han brindado apoyo logístico, sino que han mantenido una presencia constante en las vigílias, ofreciendo contención en momentos de incertidumbre. Movimiento, demostró su capacidad de respuesta ante la crisis al hacer frente y denunciar los actos represivos ocurridos en el centro de detención preventiva de Boleita (Zona 7), reafirmando su compromiso inquebrantable con la defensa de los derechos humanos y la dignidad de quienes enfrentan la injusticia".





## **CONSTRUIR EL CAMINO: FOCO, PERSISTENCIA Y CONSTANCIA**

Comenzamos el año con la captura del jefe del Cartel de los Soles el pasado 3 de enero, y a partir de ese momento con una gran discusión sobre las necesidades de encaminarnos y reforzar nuestros liderazgos, construyendo un camino con base en el gran esfuerzo de nuestra líder María Corina Machado y nuestro presidente electo, Edmundo González Urrutia. Desde nuestra mirada, a través de la cultura, pensamos que debemos reforzar nuestro trabajo organizativo e impulsar una lucha mediante el ejercicio permanente de nuestra ciudadanía, partiendo de que esto lleva tiempo y requiere de constancia, factores que hemos mostrado a través de esta dura lucha para sumar el apoyo necesario a nuestra líder María Corina Machado. Convocamos a mantener el foco siempre en la necesidad del apoyo total a nuestra gente, porque como dice ella, lo primero es la gente. Y en ese sentido, la libertad plena para nuestros presos políticos es una meta que debemos lograr. Es tangible la exigencia diaria en ese aspecto, así como la desaparición del decreto de conmoción, para poder hablar de los temas que nos coloquen en el camino de la construcción de una transición con los pilares de nuestros liderazgos y además en el respeto del esfuerzo y la decisión a través de la dignidad democrática que se expresó el 28 de julio del 2024. El sector cultural está comprometido con ese trabajo y esfuerzo. Hagamos que en cada calle de Venezuela se sienta el liderazgo y el deseo de la democracia que vamos a construir a corto, mediano y largo plazo. No perdamos la brújula y sigamos adelante bien enfocados, con persistencia y constancia. (POC-Cultura)

## **EL DÍA DEL MAESTRO PASÓ CON PENA Y SIN GLORIA**

El Magisterio venezolano no tuvo nada que celebrar el Día del Maestro, el pasado 15 de enero. Otro año más sin júbilo a causa de los salarios de miseria, los derechos arrebatados y la persecución sindical. Han sido desmontadas conquistas logradas trás décadas de luchas sindicales. Se viola el mandato constitucional del salario suficiente y se pretende sostener el sistema educativo sobre el sacrificio extremo de los docentes. Esta situación obliga a miles a abandonar las aulas, buscar trabajos informales o emigrar. El Magisterio históricamente ha defendido la educación pública, la democracia, los derechos humanos y la soberanía popular, pero ningún discurso justifica el hambre, la persecución sindical, la criminalización de la protesta, porque defender la patria es también defender la dignidad del pueblo trabajador. Ante el grave deterioro de las condiciones de vida no nos cansaremos de exigir el aumento del salario y ajuste real del tabulador, respeto a la Convención Colectiva, pagos de las deudas laborales, reincorporación de los docentes suspendidos arbitrariamente, plenas libertades democráticas y respeto a las organizaciones sindicales y la libertad inmediata y plena para los educadores presos y todos los presos políticos. El magisterio ha esperado cuatro años por soluciones estructurales. Esperamos con fe que, tras los acontecimientos del pasado 3 de enero, los que conducen el destino del país estén dispuestos a escuchar las demandas de los trabajadores de la educación y se comprometan a dar soluciones constitucionales para el sector, que junto al de la salud y los pensionados y jubilados, son los más golpeados de Venezuela durante los últimos 26 años. **(POC-Educación)**





## CONSEJO GENERAL DE LA ABOGACÍA ESPAÑOLA RECLAMA UNA TRANSICIÓN PACÍFICA EN VENEZUELA

El Consejo General de la Abogacía Española respalda a los abogados venezolanos que “están ejerciendo su labor en un entorno muy complejo, marcado en ocasiones por limitaciones al libre ejercicio de la profesión y por riesgos para su independencia y su seguridad personal”. El Consejo General de la Abogacía Española ha expresado su solidaridad y respaldo a los profesionales de la abogacía de Venezuela y ha reclamado una transición pacífica hacia un sistema que garantice plenamente el Estado de derecho, la separación de poderes y el respeto a los valores democráticos en el país. El presidente del Consejo General de la Abogacía Española, Salvador González, se reunió en la sede del Consejo con el presidente y el vicepresidente de la Unión Iberoamericana de Colegios y Agrupaciones de Abogados (UIBA), Carlos Andreucci y Alfonso Pérez-Cuéllar, respectivamente, y el expresidente de la Federación Interamericana de Abogados de Venezuela y fundador de la Confederación de Profesionales Universitarios de Venezuela (Confepuv), Rafael Veloz. González ha trasladado el compromiso de la Abogacía Española con la defensa del Estado de derecho, las libertades fundamentales y la dignidad humana, y ha manifestado su profunda preocupación por la situación institucional, social y jurídica que atraviesa Venezuela. El presidente ha expresado su respaldo a los abogados venezolanos que “están ejerciendo su labor en un entorno muy complejo, marcado en ocasiones por limitaciones al libre ejercicio de la profesión y por riesgos para su independencia y su seguridad personal”. González ha reiterado el compromiso de la Abogacía Española de seguir apoyando su labor, a través de la UIBA y del Observatorio Internacional de la Abogacía en Riesgo (OIAD): “Continuaremos colaborando para proteger a los profesionales del derecho venezolanos, defender su independencia y garantizar que puedan ejercer su función esencial en la defensa de los derechos y libertades”. Tras la primera reunión, González, Andreucci, Pérez-Cuéllar y Veloz han seguido profundizando sobre la situación del país en otro encuentro al que se han sumado la secretaria general del Consejo, Encarna Orduna, y la coordinadora de la Fundación Abogacía, Berta Álvarez, además de numerosos representantes de la Federación de Colegios de Abogados de Venezuela, de la directiva de la Asamblea Nacional 2015 y de la Plataforma Unitaria, presidentes y miembros de los 24 estados de la República, directivos del Programa de Organización Ciudadana (POC), del Frente Amplio Profesional Internacional (FAPI), y de la Plataforma de integración de líderes sociales de dentro y fuera de Venezuela, así como el decano de la facultad de derecho de la Universidad Central de Venezuela. **(Sigue)**

## EL RESCATE DE LOS DERECHOS POLÍTICOS

**Cont.** Durante la reunión, González ha subrayado la disposición de la Abogacía Española de trabajar, junto a la comunidad internacional y a la abogacía venezolana, en la promoción de una “transición pacífica, democrática y respetuosa con los Derechos Humanos en Venezuela”. Transición que, como se ha puesto de manifiesto en la reunión, debe sustentarse en “la participación, libre y plural del conjunto del pueblo venezolano, a través del diálogo, consenso social y reconciliación nacional. Durante el encuentro, se ha destacado la importancia de que la ciudadanía pueda ejercer sus derechos políticos sin injerencias, intimidaciones ni restricciones, y que puedan contribuir de manera directa a la reconstrucción de las instituciones y al restablecimiento de la convivencia democrática.



## CONTACTO EN LAS REDES

Jesús Romero (@CommanderRomero) Este 31 de enero "marca un momento histórico en las relaciones entre EE.UU. y Venezuela. Ha arribado a Caracas Laura Dogu, nombrada como la nueva Encargada de Negocios de la misión diplomática de EE.UU. en Venezuela. Dogu, diplomática de carrera con amplia experiencia -incluyendo como embajadora en Honduras y Nicaragua- asume esta responsabilidad en un momento crítico, tras la captura de Nicolás Maduro por parte de EE. UU. a comienzos de enero...".



## RECONSTRUIR VENEZUELA ANTE LA INCERTIDUMBRE

**El inicio de una transición histórica trae consigo emociones intensas: esperanza, miedo, ansiedad y dudas. Manejar esta incertidumbre no es opcional; es vital.**

**Cuando un país no logra regularla, se debilitan tres pilares esenciales: el criterio, la confianza y la identidad colectiva. En ese vacío, la ansiedad sostenida confunde, polariza y empuja a reaccionar sin claridad, alejándonos de la meta común. Esto no significa que las emociones sean un problema, sino que su manejo define si avanzamos o nos estancamos.**

**La reconstrucción de Venezuela exige anclajes internos: calma, pensamiento crítico y dignidad emocional. Implica cuidar cómo nos informamos, aprender a ir a la fuente, hablar sin agredir y escuchar con mayor atención y humildad. Cada acción consciente cuenta para que la transición sea un proceso colectivo que sume y no fracture. Un país que aprende a atravesar la incertidumbre sin perderse a sí mismo tiene la fuerza real para reconstruirse. Con claridad y calma, caminemos juntos hasta el final.**



DRA. MARÍA BEGOÑA TORTOLERO. PSICÓLOGA CLÍNICA Y DOCENTE UNIVERSITARIA. AUTORA DE AMAR SE APRENDE (2019)

@DRA.MARIABTORTOLERO